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Messieurs les commissaires, 

Je me nomme Yvette Berthiaume. Je suis née dans 
une ferme sise en bordure du rang Petit-Bernier, à Saint-Jean, où mon père nous a 
inculqué dès le plus jeune âge le souci de protéger la terre. 

Ce souci n'a cessé de croître au fur et à mesure qu'on 
voit notre territoire agricole, déjà si petit, être grugé année après année par 
l'extension des villes et villages et par les implantations industrielles. 

Vous comprendrez que même si j'habite maintenant 
Napierville le projet actuellement à l'étude, qui va encore ravager de magnifiques 
terres, m'inquiète au plus haut point. 

D'autant plus que le projet actuel pourrait fort bien 
s'avérer un marché de dupes. 

Je me souviens fort bien qu'en 2oo8, Je suis allée 
visiter la centrale éolienne de Malone, dans le New York 

J'ai parlé avec des résidents du lieu, des résidents qui 
avaient accueilli le projet les bras ouverts parce qu'il leur promettait à la fois de 
combattre le réchauffement climatique et de leur verser une rente confortable. 

Or, la vérité était tout autre. La centrale s'est avérée 
très bruyante et a nui à leur vie de tous les jours et à leur santé. 

Ils ne pouvaient même pas profiter de la vie au grand 
air à cause du tapage causé par les machines. 

Par ailleurs, la surface cultivable n'était plus aussi 

étendue que ce qui avait été promis, les rendements avaient considérablement 
chuté et les redevances n'étaient pas versées. 

Bref, la réalité était l'exact contraire de ce que le 
promoteur avait fait miroiter et ils avaient l'impression de s'être fait rouler :on leur 
avait jeté de la poudre aux yeux. 



Et, si on y regarde bien, c'est exactement ce que nous 

réserve le projet actuel : baisse de qualité de vie, danger pour la santé, perte de 
surfaces cultivables et hausses vertigineuses de nos tarifs d'électricité. 

J'estime que nous n'avons vraiment pas besoin de 

toutes ces dégradations. 

Le promoteur se targue d'un souci pour l'avenir. Est

ce vraiment préserver l'avenir des générations futures que de remplir le territoire 
agricole de béton et d'acier? 

Je ne le pense pas et je vous demande donc de 
recommander à Québec le rejet du projet à l'étude, projet nuisible et rejeté 
massivement par l'ensemble de la population de notre région. 

Je vous remercie de votre attention, 

Yvette Berthiaume 

Napierville, Qc, JoJ 1Lo 


